

Fundación Michou y Mau en el II UNAM

El Instituto de Ingeniería invitó a esta Fundación a participar en la Semana de prevención y protección civil, con el propósito de difundir, además de la existencia de esta institución, cómo prevenir accidentes por quemaduras. Los accidentes que producen quemaduras suelen ocurrir en casa y se pueden prevenir en 99% de los casos.

La Fundación Michou y Mau se inició en 1998, tras el accidente ocurrido a Michelle y Mauricio, hija y el nieto, respectivamente, de Virginia Sendel, quien en ese momento descubrió que en México no había servicios para la atención de pacientes con quemaduras serias.

Virginia Sendel estableció una red asistencial a través de la Fundación Michou y Mau, y empezó a desarrollar los servicios con el apoyo de los medios de comunicación. Creó esta institución en homenaje a Michelle y a Mauricio, para que cada niño que se recupere gracias a la Fundación sea, en cierta manera, una reivindicación de aquel accidente irreparable.

La fundación tiene actualmente un patronato integrado por el doctor Ricardo Camacho San Siprián, especialista en quemaduras y conocedor del equipo requerido para cada caso; Miguel Carrera Compean, tesorero; el licenciado Rafael Romo, abogado



Integrantes de la Fundación Michou y Mau y personal del IIUNAM

asesor y secretario; además de amigas de Michelle: Gladys y Maggy, quienes la conocieron desde pequeña. Otras personas atienden las áreas de emergencias, secuelas, enseñanza médica, capacitación y prevención que es una de las áreas más importantes. Su objetivo es evitar que los niños se quemen y, en caso de que esto suceda, dar las indicaciones necesarias para que logren una sobrevivencia y rehabilitación adecuada. Una vez superada la crisis del accidente de la quemadura, la Fundación apoya y da seguimiento, incluso durante los años siguientes, monitoreando al paciente para que sea bien atendido y sus necesidades se cubran por completo.

Gracias a la Fundación, se cuenta en México con cinco unidades para atención a quemados y tres más iniciarán pronto sus actividades. Los pacientes no tienen que irse a Estados Unidos, a menos que estén en condiciones muy críticas. La mayoría de las veces, la ayuda se solicita a través de llamadas telefónicas a *quematel*, donde se indica el procedimiento a seguir según sea el caso.

Esta Fundación trabaja capacitando a instructores para que éstos, a su vez, vayan directamente a comunicarse con los niños y los adultos en escuelas, comunidades, etc, donde difundan la información para generar cultura sobre la prevención. Se pretende crear una fuerza piramidal para llegar a más gente.

Los interesados en participar en esta pirámide pueden comunicarse al tel 01800 0808182, sin costo desde cualquier teléfono fijo o celular en toda la República Mexicana, cualquier día del año.

La Fundación trabaja gracias al apoyo de la gente: *hacemos rendir cada peso como 1.50, para poder salvar a un niño más* afirmó Eduardo Torres, director adjunto del Patronato. Las personas que estén interesadas en unirse a esta causa pueden hacer sus aportaciones a nombre de la Fundación Michou y Mau a la cuenta número 4153654 de la sucursal 298 de BANAMEX.